
一 般 質 問 総 括 表 

    ［令和２年９月８日（火）・９日（水）・１０日（木）・１１日（金）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

１５番 

大西明子 

議   員 

１ 基地に関する諸問題について 

 ⑴ 米海兵隊岩国飛行場所属機２機の空中接触による墜落事故に

関する再調査結果について 

 ⑵ 岩国飛行場におけるＦ－３５Ｂへの機種更新について 

２ 中央公民館の建てかえについて 

⑴ 中央公民館建替事業の状況及び今後のスケジュールについて 

⑵ 地元説明会の実施について 

⑶ 閉館中の公民館活動の支援について 

市 長 

 

 

 

市 長 
 

２ 

２８番 

松本久次 

議   員 

１ 天然記念物オオサンショウウオについて 

 ⑴ 現在の保護状況について 

 ⑵ オオサンショウウオを核とした「（仮称）錦川清流生物展示

館」の施設について 

２ 平瀬ダム建設について 

 ⑴ ダムサイトの整備について 

 ⑵ 中の谷残土処理場の跡地活用について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

３ 

２９番 

植野正則 

議   員 

１ 岩国市の財政について 

 ⑴ 財政健全化判断比率の変遷と改善に至る要因について 

 ⑵ 特別会計の今後の課題と対応策について 

 ⑶ 公営企業会計の今後の課題と対応策について 

⑷ 岩国市財政計画の進捗状況と今後の財政見通しについて 

２ 玖珂・周東総合支所統合について 

⑴ 玖珂・周東総合支所統合に係る業務分担や職員配置の方針に

ついて 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

４ 

２番 

越澤二代 

議   員 

１ 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金の活用につ

いて 

 ⑴ ４月２８日以降の新生児への特別定額給付金の支給について 

 ⑵ 地域未来構想２０オープンラボの活用について 

２ 自治体のキャッシュレス化に関する取り組みについて 

⑴ 本市の推進状況について 

 ⑵ 「マイナポイント事業」について 

３ ＰＣＲ検査の充実について 

⑴ 地域外来・検査センターについて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

５ 

２４番 

山本辰哉 

議   員 

１ 岩国基地周辺の環境整備について 

 ⑴ 安心・安全対策４３項目の防音工事に関する協議の進捗状況

について 

 ⑵ 滑走路北側の環境整備について 

  ア 道路整備等について 

  イ パブリックアクセスロードの運用について 

 ⑶ 基地情報提供協力員の労働基準と作業環境について 

 ⑷ 航空機ファンが集う公園化構想について 

市 長 

 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

６ 

５番 

田村博美 

議   員 

１ コロナ禍の中での文化芸術振興・社会教育活動について 

 ⑴ 現在の状況と今後の活動方針について 

 ⑵ 本年の錦帯橋芸術祭の開催予定について 

 ⑶ 岩国市民文化祭の開催予定について 

 ⑷ 公民館等における社会教育活動について 

 ⑸ 市民のあらゆる文化活動への支援について 

市 長 

 

７ 

４番 

中村  豊 

議   員 

１ 認知症施策の拡充・充実について 

 ⑴ チームオレンジの取り組みと認知症サポーターについて 

 ⑵ 認知症事故の賠償保険制度導入について 

 ⑶ 認知症の早期発見・早期対応について 

２ おくやみ窓口について 

⑴ 死亡届後の手続の一括化について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

８ 

７番 

矢野匡亮 

議   員 

１ 新型コロナウイルス感染症に係る各種支援策について 

 ⑴ 特別定額給付金及びいわくに特別応援協力金の支給状況につ

いて 

 ⑵ 指定管理者に対する支援の状況について 

 ⑶ 雇用安定事業について 

⑷ 中小企業金融対策について 

⑸ 店舗改装等補助金について 

２ 有害鳥獣対策について 

⑴ 農産品の被害状況について 

 ⑵ 岩国市イノシシ等捕獲事業奨励金について 

⑶ 特定外来生物ヌートリア対策について 

３ 令和２年梅雨前線豪雨による災害について 

⑴ 市内の公共施設（土木・農林）の被害状況について 

⑵ 老朽化した河川施設の改修について 

 ⑶ 避難勧告等について 

⑷ 由宇川の今後の対応について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

９ 

１番 

河合伸治 

議   員 

１ ＳＤＧｓの取り組みについて 

 ⑴ 達成状況について 

 ⑵ 課題とされた項目の本市の取り組みについて 

  ア ジェンダー平等の実現に向けた取り組みについて 

  イ 人や国の不平等をなくす取り組みについて 

  ウ 海や陸の豊かさを守る取り組みについて 

 ⑶ ＥＳＤ ｆｏｒ ２０３０の取り組みについて 

２ ＧＩＧＡスクール構想について 

⑴ タブレット端末の配布と通信環境の整備について 

⑵ 今後のオンラインの活用の方向性について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

10 

２３番 

石原  真 

議   員 

１ 市道の維持管理について 

 ⑴ 道路通報アプリの導入について 

 ⑵ 直営による維持管理班の設置について 

２ 今後の給食行政について 

⑴ 小・中学校給食における今後の運営方針について 

⑵ 保育園給食における今後の運営方針について 

３ コロナ禍における職員管理について 

⑴ 職場での感染防止対策の現状と課題について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

11 

１０番 

広中英明 

議   員 

１ 自然環境保護について 

 ⑴ 錦川水系の環境保全について 

２ 子供たちの教育環境について 

⑴ 小・中一貫教育について 

⑵ いじめ対策について 

３ 高齢者生活支援について 

⑴ 通院や買い物へのサポートについて 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

12 

２７番 

藤重建治 

議   員 

１ 人口定住対策について 

 ⑴ ウイズコロナ・アフターコロナ社会における都市部からのＩ

ターンの促進について 

  ア テレワーク社会に対応できる情報インフラ整備について 

  イ 岩国錦帯橋空港と東京（羽田）便の活用を向上させる通勤

定期制度の創設について 

 ⑵ 若者を中心とした、ふるさと定住希望者の支援について 

  ア 建設技術者や看護師・保育士等の専門的・技術的職種の人

材確保に係る奨学金返納支援等に向けた取り組み状況につい

て 

２ 玖珂・周東地域における生活交通バスについて 

⑴ 玖珂・周東総合支所の統合に伴う生活交通バスのダイヤ改正

について 

  ア 玖珂支所から周東総合支所間の増便について 

  イ 祖生地区から周東総合支所までアクセスできる便の設置に

ついて 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

13 

１４番 

長岡辰久 

議   員 

１ 教育問題について 

 ⑴ 教科書採択について 

⑵ 各学校の平和教育について 

２ 基地問題について 

⑴ ＦＣＬＰ実施のための馬毛島施設整備計画について 

⑵ 昭和町藤生線の進捗状況について 

市 長 

 

 

市 長 
 

14 

３０番 

山原司 

議   員 

１ 中山間地域振興に関する施策について 

 ⑴ 錦川清流線と岩国～柱島航路を維持するための支援について 

２ 岩国市地域防災計画について 

⑴ 食料供給計画（特に非常食）について 

⑵ 自主防災組織における防災リーダーについて 

３ 錦川出合水位局について 

⑴ 出合水位局の氾濫危険水位について 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

15 

１８番 

松川卓司 

議   員 

１ Ｆ－３５Ｂへの機種更新について 

 ⑴ Ｆ－３５Ｂへの機種更新に対する市の基本姿勢について 

⑵ 基地機能強化の定義について 

⑶ 今後市民生活へ影響が出た場合の国に対する市の姿勢につい

て 

２ 新型コロナウイルス感染症拡大防止対策について 

⑴ 検査体制の強化について 

⑵ 医療提供体制の確保について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

16 

６番 

中村雅一 

議   員 

１ 錦帯橋の保存活用について 

 ⑴ バイク侵入事件について 

 ⑵ 健全度調査について 

 ⑶ 世界文化遺産の登録に向けての取り組みについて 

 ⑷ 技術の伝承について 

２ 文化財の保存について 

⑴ 種別ごとの保存活動について 

⑵ 教育委員会の点検及び評価の文化財の次世代への継承につい

て 

⑶ 継承のための人材育成について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

17 

９番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 令和元年度岩国市一般会計・特別会計決算について 

 ⑴ 一般会計・特別会計決算額約１，０４０億円の支出に対する

景気・雇用対策との相関関係について 

２ 岩国市中央公民館建てかえについて 

⑴ 今年度作成される基本計画と令和７年供用開始予定までの課

題と対策について 

３ 米軍岩国基地機能強化反対について 

⑴ 今年度１０月から始まるＦ－３５Ｂの機種更新及び４機追加

配備の留保について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

18 

２０番 

瀬村尚央 

議   員 

１ 本市における防災について 

 ⑴ 現状について 

 ⑵ マイ・タイムラインについて 

２ 地域おこしについて 

⑴ 実績と課題について 

⑵ クラウドファンディングの活用について 

３ 装港小学校講堂の改築について 

⑴ 進捗状況について 

⑵ 今後の方針について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

19 

８番 

武田伊佐雄 

議   員 

１ 岩国市一般廃棄物処理基本計画について 

 ⑴ 収集ごみの性状について 

 ⑵ 資源化の成果について 

 ⑶ ごみの分別について 

２ 有害鳥獣対策について 

⑴ 周南市において男性がクマに襲われた件について 

⑵ 岩国市鳥獣被害防止計画の進捗状況について 

⑶ 業務体制の見直しについて 

３ 静風園の建てかえについて 

⑴ 進捗状況と今後の見通しについて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

20 

１３番 

小川安士 

議   員 

１ 道路補修等における原材料支給について 

 ⑴ 現状について 

２ ＪＲ岩徳線の増便について 

⑴ ＪＲ岩徳線利用促進委員会への要請について 

⑵ 錦川清流線の列車のＪＲ岩徳線乗り入れについて 

３ 地元企業の担い手確保について 

⑴ 担い手確保の実態について 

４ 荒廃農地対策について 

⑴ 山口型放牧について 

⑵ 農地転用について 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

21 

１１番 

姫野敦子 

議   員 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

 ⑴ 地域外来・検査センターについて 

 ⑵ インフルエンザ流行に向けての対応について 

 ⑶ 感染者のホテル利用などの対応について 

 ⑷ 医療物資の備蓄について 

２ 女性の働きやすい岩国について 

⑴ 休日保育について 

⑵ ハラスメント、性犯罪の防止について 

３ 愛宕スポーツコンプレックスについて 

⑴ 利用実態と予算・決算状況について 

４ 市道の除草と美化について 

⑴ アダプト・プログラムの活用について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

22 

１２番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 公共施設等における熱中症対策と涼を楽しむための運営につい

て 

 ⑴ 現状と今後の取り組みについて 

ア 公園等の屋外の公共施設について 

  イ 中央公民館等の屋内施設について 

２ 市営プールについて 

⑴ 維持管理と今後の運営方針について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

23  

１７番 

広中信夫 

議   員 

１ 子供・若者の市政参画意識の向上について 

 ⑴ 小・中学校における主権者教育（出前授業）について 

 ⑵ 若者の市政参画意識の向上について 

２ 政治参画意識（投票率の向上）について 

⑴ ３月定例会一般質問後の投票環境の向上の進捗状況について 

⑵ 投票率向上に向けての取り組み（手法）について 

３ 岩国市公共施設等総合管理計画について 

⑴ 中央公民館御庄分館及び御庄出張所の施設整備方針について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 


